



*\*\*\*Please find the English version below\*\*\**

08.10.2024

Liebe Studierende,

kurz vor Semesterbeginn möchten wir Sie gerne über verschiedene Neuigkeiten und Termine im kommenden Semester 2024/25 informieren. Außerdem möchten wir auch alle neuen Studierenden herzlich am AWI begrüßen!

### **heiCO**

Wie bereits in den letzten Semestern möchten wir Sie gerne auf den neuesten Stand in Sachen heiCO-Einführung bringen. Zum jetzigen Zeitpunkt sind die wesentlichen Prozesse erfolgreich implementiert: neben verschiedenen zentralen Prozessen wie Immatrikulation die meisten prüfungsrelevanten Verfahren, d.h. die An- und Abmeldung zu Prüfungen, die Verbuchung der Ergebnisse, sowie das Generieren von Transcripts of Records. Auch Abschlussdokumente aller Studiengänge am AWI können nun aus heiCO erstellt werden.

Neben der Prüfungsadministration hatten wir die vergangenen Semester bereits ein freies Anmeldeverfahren getestet, das es Ihnen ermöglichen sollte, Termine Ihrer Lehrveranstaltungen direkter in Ihren Stundenplan zu integrieren. Leider müssen wir nun feststellen, dass das doch nicht wie erwartet funktioniert, sodass das Verfahren wieder deaktiviert wird. Wir bitten Sie daher, Ihre Lehrveranstaltungen am AWI über die Vormerkung in Ihren Kalender zu importieren.

Eine Anleitung finden Sie hier: [heiCO: Lehrveranstaltungen vormerken - Universität Heidelberg](#)

### **Geänderte Zuständigkeiten und Sprechstunden**

Seit September haben sich die Zuständigkeiten in der Fachstudienberatung leicht verändert: Sie können nun neben Herrn Padberg auch Herrn Pohl mit Fragen zu allen AWI-Studiengängen (B.Sc., M.Sc., M.Ed.) kontaktieren. Es gibt in der Studienberatung nun also keine Trennung mehr zwischen Bachelor und Master. Alle Infos finden Sie hier: [Fachstudienberatung - Universität Heidelberg](#)

Die Sprechstunde von Herrn Menn (Career Service, Praktika) findet ab sofort mittwochs von 10:00 - 11:00 Uhr statt. [AWI Career Service - Universität Heidelberg](#).

Das Prüfungsamt ist auch für den Rest des Jahres personell nicht vollständig besetzt, sodass es weiterhin zu Verzögerungen in der Beantwortung von Anfragen kommen kann. Bitte beachten Sie die Hinweise aus der Webseite des Prüfungsamts: [Prüfungsamt - Universität Heidelberg](#)

## **Personen**

Bereits im Sommersemester hat *Prof. Dr. Dietmar Fehr* das AWI verlassen und eine Professur an der Universität Stuttgart angetreten. Zum Wintersemester hat Prof. Dr. *Melanie Arntz* ebenfalls die Universität Heidelberg verlassen und tritt im Januar 2025 eine Professur an der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg an.

Neu ans AWI stoßen als Postdocs *Dr. Muhammed Bulutay* (TU Berlin, Macroeconomics) und *Patrick Maus, Ph.D.* (Nottingham, Environmental and Behavioral Economics). Dr. Bulutay wird im Master die Vorlesung "Expectations in Macroeconomics and Finance" anbieten.

## **Bau**

Auch auf der Baustelle Campus Bergheim wird weiter fleißig gearbeitet, damit diese in den nächsten Jahren fertiggestellt werden kann. Neben neuen, teilweise größeren Seminarräumen und PC-Pools werden dort dann vor allem mehr Büroflächen zur Verfügung stehen. Ebenfalls freuen wir uns darauf, dann unseren Hörsaal endlich wieder nutzen zu können und auf die neue große Mensa im Erdgeschoss.

In der Vorlesungszeit wurden im Campus Bergheim ebenfalls die WLAN Access Points erneuert, sodass wir nun auf eine bessere WLAN-Abdeckung und Nutzbarkeit hoffen. Neue Access Points in den Seminarräumen sollen außerdem auch dort für einen stabilen Internetzugang sorgen.

Darüber hinaus wurden verschiedene Malerarbeiten durchgeführt und einige stark beanspruchte Wände erstrahlen nun wieder in neuem Glanz.

## **Austauschprogramme und ERASMUS**

In den nächsten Monaten enden auch wieder viele Bewerbungsfristen für verschiedene Austauschprogramme, z.B. für die USA und Kanada Ende Oktober. Sollten Sie sich für einen Auslandsaufenthalt im nächsten Jahr interessieren, so ist jetzt die Zeit sich zu informieren und zu bewerben.

Auch das AWI-ERASMUS-Programm für das kommende akademische Jahr 2025/2026 wird wieder anlaufen. Die Bewerbungsfrist wird hierfür wieder der 31.01.2025 sein. Unsere Website dazu wird aber noch überarbeitet, um Ihnen eine noch besser Entscheidungsgrundlage zu bieten.

Bei Fragen zum AWI-ERASMUS-Programm wenden Sie sich gerne an die Fachstudienberatung des AWI, für alle anderen Austauschprogramme an das International Office.

**International Office:** [Studium im Ausland - Universität Heidelberg](#)

## **heiSKILLS**

Sollten Sie sich gerne noch außerhalb Ihrer Studienfächer weiterentwickeln wollen, möchten wir Sie gerne auf das Angebot von heiSKILLS hinweisen: [heiSKILLS](#)

Neben den verschiedenen Sprachkursen des zentralen Sprachlabors bieten die Abteilungen Career Service und Lehren und Lernen auch andere spannende Kurse an. Viele der Leistungen dort können auch für die berufsorientierenden Qualifikationen (ECON1d/2d) im Bachelor

genutzt werden. Aber auch im Master kann es sehr nützlich sein, die bereits vorhandenen Englischkenntnisse durch Kurse weiter aufzubessern.  
Bitte beachten Sie die Anmeldefristen, vor allem für Sprachkurse.

Wir wünschen Ihnen einen guten Start in das neue Semester!

Ihre Fachstudienberatung am AWI



08.10.2024

Dear students,

Shortly before the start of the semester, we would like to inform you about various news and dates in the upcoming semester 2024/25. We would also like to welcome all new students to the AWI!

### **heiCO**

As in previous semesters, we would like to bring you up to date with the latest developments regarding the introduction of heiCO. At this point in time, the main procedures have been successfully implemented: in addition to various central processes such as enrolment, these also include most examination-related procedures, i.e. registration for and deregistration from examinations, the posting of results and the generation of transcripts of records. Final documents for all degree programs at the AWI can now also be generated from heiCO.

In addition to exam administration, we had already tested a free registration procedure in previous semesters, which was supposed to enable you to integrate the dates of your courses more directly into your timetable. Unfortunately, we have discovered that this does not work as intended, so the procedure has been deactivated again. We therefore ask you to import your courses at the AWI into your calendar via the bookmarking of courses.

A guide can be found on our website: [heiCO: Bookmarking Courses - Universität Heidelberg](#)

### **Changed responsibilities and consultation hours**

Since September, the responsibilities in the Academic Advisory Service have changed slightly: In addition to Mr. Padberg, you can now also contact Mr. Pohl with questions about all AWI degree programs (B.Sc., M.Sc., M.Ed.). There is no longer a distinction between Bachelor's and Master's degree programs. You can find all information here: [Academic Advisors - Universität Heidelberg](#)

The office hours of Mr. Menn (Career Service, Internships) will now take place on Wednesdays from 10:00 - 11:00 am. [AWI Career Service - Universität Heidelberg](#).

The Examinations Office is still not fully staffed for the rest of the year, so there may still be delays in responding to inquiries. Please note the information on the website of the Examinations Office: [Examination Office - Universität Heidelberg](#)

## **People**

*Prof. Dr. Dietmar Fehr* left the AWI in the summer semester to take up a professorship at the University of Stuttgart. *Prof. Dr. Melanie Arntz* also left the University of Heidelberg in the winter semester and will take up a professorship at the Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg in January 2025.

*Dr. Muhammed Bulutay* (TU Berlin, Macroeconomics) and *Patrick Maus, Ph.D.* (Nottingham, Environmental and Behavioral Economics) will join the AWI as postdocs. Dr. Bulutay will offer the lecture "Expectations in Macroeconomics and Finance" in the Master's program.

## **Construction**

Work is also continuing diligently on the Bergheim Campus construction site so that it can be completed in the next few years. In addition to new, partly larger seminar rooms and PC pools, more office space will be added. We are also looking forward to finally being able to use our lecture hall again and the new large cafeteria on the ground floor.

Before the lecture period, the WLAN access points on the Bergheim campus were also renewed, so we are now hoping for better WLAN coverage and usability. New access points in the seminar rooms should also ensure stable internet access there.

In addition, various painting jobs were carried out and some heavily used walls are now shining in new glory again.

## **Exchange programs and ERASMUS**

In the next few months, many application deadlines for various exchange programs will end again, e.g. for the USA and Canada at the end of October. If you are interested in a stay abroad next year, now is the time to inform yourself and apply.

The AWI-ERASMUS program for the coming academic year 2025/2026 will also start again. The application deadline for this program will again be 31.01.2025. However, our website is still being revised to provide you with an even better basis for decision-making.

If you have any questions about the AWI-ERASMUS program, please contact the AWI Academic Advisory Service, for all other exchange programs please contact the International Office.

**International Office:** [Studying Abroad - Universität Heidelberg](#)

## **heiSKILLS**

If you would like to develop your skills outside of your degree subjects, we would like to draw your attention to the heiSKILLS offer: [heiSKILLS](#)

In addition to the various language courses offered by the central language centre, the Career Service and Teaching and Learning departments also offer other exciting courses. Many of the courses there can also be used for the career-oriented qualifications (ECON1d/2d) in the Bachelor's degree. However, it can also be very useful to improve your existing English skills through additional language courses while in the Master's program.

Please note the registration deadlines, especially for language courses.

We wish you a good start to the new semester!

Your academic advisory service at the AWI